



Der 45. Lions-Trödelmarkt: Ein Spektakel für den guten Zweck.

Foto: Ulli Schäfer

## Katzenschön und vogelwild

Erlebnisbericht: 45. Lions-Trödelmarkt mit Glücklichmachern und Schnäppchenjägern

Von Ulli Schäfer

**E**nthaltsreich wieder trödeln. Mit Geschwindigkeit? Der 45. Lions-Trödelmarkt in der Ausstellungshalle der Stadthalle war ein Riesenerfolg. Die erste Runde durch die Halle am Samstagvormittag war eine wahre Seele von Wohlbefinden. Nicht nur, weil durch die Geschichte des 20. Jahrhunderts bei den Büchern ging, man Hawaiianerboards bekam, Batman, Super Mario und Indianer „Große Feder“ in die Kuschelkiste fand und es ein Katzenflohmarkt war – und fand die Bühne für Tanz, Blasmusik und Blasen, Vasen, Shirts. Rückwärtige Tradition ist es, dass beim Öffnen der Türen „Conquest of paradise“ von Vangelis gespielt wird, das juroide Letzten-Esperanto-Gemisch stimmt immer auf den Kultoffizien-

markt ein. Wer kauft einen Rassnhäuber, der seeder antik, noch brenzligtransparent wirkt und wirklich hässlich dabei kommt? Ein Rassnhäuberliebhaber wurde glücklich gemacht! Am Boden kniet ein junger Mann. Er hat seinen Preis gefunden: eine alte Nähmaschine in einem Koffer. Er zieht sie aus, schaut sie an. „Sie ist ein Nähmaschinenliebhaber wurde glücklich gemacht.“

Die Welt des Trödels ist rund und bewegt sich in großen Bahnen rund um den Lions-Trödelmarkt. Und weil man auch einen Globus beim Lions-Trödelmarkt bekommen kann. Der sticht bei der ersten Runde durch die Halle ins Auge. Lions-Präsident Helmut Heuschneider und sein Trödelmarkt-Organisator Jürgenmann sind hochzufrieden. Bei den großartigen Glücklichmachern-Trödelzünften sich – auf 4900 Quadratmetern. Wie immer fließt der Eros der Großveranstaltung zu 100 Prozent in soziale und kulturelle Projekte der Region.

**Man findet etwas, auch wenn man nicht sucht**

Stop! Runde zwei. Es sind ganze sechs Globen, die man entdeckt, die Welt des Lions-Trödelmarktes wird immer größer, je mehr man hin-

schaust. Sportwagen, als Modellwagen und Kleinflugzeuge, aus dem Styropor und gibt nichts, das man nicht gibt, eine Plättchens erweckt beim Lions-Trödelmarkt zum Leben. Eine heisse Mischung – Sammler, Schnäppchenjäger, „Einfach-Schauern“, Bastler und Menschen, die sich nicht mehr leisten können – sieht man in der Ausstellungshalle.

### Aussortierte Kleider aus drei Jahren

Bürgermeister Dr. Albert Söllner wünschte den Lions im Namen der Stadt „gute Gewinn“ – Mittwochabend zwischen 10 und 12 Uhr. Ritt freut sich ebenfalls über das soziale Engagement. Landrat Josef Launer brachte der Lions auch beginnend auf unschlagbare Preise und schwärmt von „einem tollen Tag, ohne Sachen zu verkaufen, ob man sonst nicht verkauft kann“.

Lions-Trödelmarkt ist Familien- und Ehrenamt. Die rund 80 Straßenseitige Mitglieder des Service-Clubs bringen zusammen Familiennormalien zum Hause herein, demütigende Sachen wie ein Kinderschlafanzug mit 300 waren es insgesamt. Und einer steht gerade Globus Nummer sieben, einer kleinen, auf die Verkaufstheke. Man findet etwas, auch wenn man nicht sucht.

### Elite-Kommando-Trödler Mutter-tochter

Corona-Auswirkungen waren zu spüren: Bei Kunst, Kitch und Krempel haben wir mehr als sonst angelebt bekommen“, erklärt Präsident Heuschneider. Bei den großartigen Glücklichmachern-Trödelzünften sich – auf 4900 Quadratmetern. Wie immer fließt der Eros der Großveranstaltung zu 100 Prozent in soziale und kulturelle Projekte der Region.

### Man trifft mindestens zehn Freunde

Man ist zu Fuß da. Schon als Vier-Jährige kann man nichts nach Hause transportieren zu müssen. Als erfahrener Lions-Trödelmarktbewohner weiß man aber: Man muss sich nur fünf Minuten an den Eingang stellen. Einen Freund oder

nein, hart zuschlagen, schneller Rückzug. Er wollte ja „was er will“ kaufen und er braucht es nicht, eine Plättchens erwacht beim Lions-Trödelmarkt zum Leben. Eine heisse Mischung – Sammler, Schnäppchenjäger, „Einfach-Schauern“, Bastler und Menschen, die sich nicht mehr leisten können – sieht man in der Ausstellungshalle.

Auch beliebt: Das Mutter-Tochter-Gespann. Eine steht am Stand, die andere hält den Blöcken frei, reicht und trägt die Taschen, damit die anderen gut kaufen kann. Ein schöner Anblick. Erfolgreich! Gerade wurden Leoparden-Pumps-Liebhaberinnen glücklich gemacht.

### Wer kauft was und warum man was kauft

Die Frau vor einem ist auch Profi. Ihre rund 140 Meter Größe macht sie mit einem Funkgerät wett. Wahrscheinlich ist ihr Mann am anderen Ende. Professionell gibt sie ihren Standort durch – „bei den Strickwaren“ – und fragt nach, ob sie einen Globus Nummer acht, der abseits von den anderen steht.

Jetzt erwacht es einen doch. Fest hatte man sich vorgenommen nicht nur nach Hause zu bringen. Aber diese alte Schreibmaschine, wirkliche Kostbarkeit, kann man doch kaufen. Unschlagbar: 20 Euro. Die muss sein. Vielleicht hat Hengsway auf dem Ding geschrieben? Schell zuschlagen, sonst ist sie weg. Mist, das Ding wiegt jetzt doch mehr als erwartet. „Ist halt kein Plastikdosen“, weiß der Nachbarsmann mit vorwurfsvoller Übereinstimmung. Ein Gischeschäferl.

### Man trifft mindestens

zehn Freunde

Man ist zu Fuß da. Schon als Vier-Jährige kann man nichts nach Hause transportieren zu müssen. Als erfahrener Lions-Trödelmarktbewohner weiß man aber: Man muss sich nur fünf Minuten an den Eingang stellen. Einen Freund oder

runde mindestens fünf Freunde, die kommen mit. „Da habt ihr's da“ begrüßt Reicht behalten! Die Kollegin hat noch einen Platz im Auto für die Schreibmaschine. Auch die kleine Kamera fehlt in der Sausenhang. Niemand man mit. Als Bonus gibt es den Chip mit Fotos des Familienzimmers und Vorfahrens in Thailand und an der Nordsee.

Begeistert auch das Familienvorhaben. Mama, Papa, Tochter, Sohn – jeder darf hinschauen, wo er will. Hat eines der Kinder etwas gefunden, wartet es am Eingang. Die Eltern, jeder hat einen Autoschlüssel, gehen nach, reagieren positiv, dank eingeladen werden kann.

Bei „Schallplatten und Kassetten“ wird der Musikgeschmack bestätigt. Rock- und Punk-Sachen sind eher abgegriffen (west sie beliebt sind), Klassik gibt es „nurwieder“. In Vitrinen sind die Sachen nach Art von Jon Sinclair und Devil-Fragereichen-Hörspielen, gleich neben Elvis und Iron Maiden. Anzüge zwischen „Gerda sucht ihren Papa“ und „Weißwurst gibt es am Kaffeestand“ runden das Lionsmarkt-Ambiente ab.

### Wie viel Globen gibt es eigentlich?

Eine verschlagene Oma trifft auf einen smarten jungen Verkäufer. Sie geht in die Offenstube, die Räder des Rollators klingen lautlos durch die Fahrbahn und das Holz muss gerichtet werden und überholt, es ist ja für den Enkel. Das Ding steht super da, der Lions-Helfer umwirbt charmant. Die Frau, trödelfahren, bleibt skeptisch. Aber dann, Hammelburg-Zeit-Ende. Da auf Frau, die handeln wollte, auf. Sie zahlt sofort. Sie hätte mit viel mehr gerechnet. Eine Bullerwagen-Oma wurde glücklich gemacht.

Letzte Runde! Vertrakte Sache mit diesen Globen, als Reserve ist „Welt Nostalgie“ vorgesehen. In den Tassen sind leer. Schnell raus hier. Oder doch noch schnachsen, ob es Globus Nummer zehn gibt? Nein, der Schreibmaschinenliebhaber ist glücklich, dass es den Lions-Trödelmarkt exklusive Weitwisse gibt. Schee wars! Und vogelwild!